
Verbale n°13 del 12/01/2011

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI SALERNO

COMMISSIONE IMPIANTI

Si  è  riunita,  su  convocazione  del  segretario  pro  tempore  ing.  Guglielmo  Cafarelli,  il  giorno
12/01/2011  alle ore  17.30, nella sede dell’Ordine degli ingegneri  della Provincia di Salerno, la
Commissione Impianti per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno:

1) lettura ed approvazione verbale precedente Commissione;

2) stato di avanzamento dei corsi “Progettazione integrata degli impianti in edilizia (D.M.
37/08)”,  “Impianti  di  mini  e  micro  generazione  di  energia  da  fonte  rinnovabile”;
“Cogenerazione e rigenerazione”;

3) le problematiche relative all'esercizio degli impianti a pressione con norme ed adempimenti;

4) varie ed eventuali.

Sono presenti gli ingegneri:
Acone Mariano, Cafarelli Guglielmo, Laudato Giuseppe, Fruncillo Domenico, Romano Roberto.

Presiede la seduta Acone Mariano, funge da segretario Cafarelli Guglielmo.

Il presidente alle 17.45 dichiara aperta la riunione.

1. Si approva il verbale della precedente riunione.
Alle ore 18.00 raggiungono la Commissione gli ingg. Rizzo Maurizio e De Vita Antonella.

2.  L’ing. Acone evidenzia che la pubblicazione sulla newsletter dell'Ordine dei corsi di cui al
punto  .2  non è  ancora  avvenuta  causa una ridiscussione in  atto  al  Consiglio  circa  le
modalità di organizzazione di tutti i corsi.

L'ing.  Romano  evidenzia  alcune  problematiche  relative  all’organizzazione  del  corso
“progettazione integrata  degli  impianti  in  edilizia  (D.M.  37/08)”,  con  particolare  riferimento
all'aspetto della progettazione integrata che, con la divisione in moduli del corso, sembrerebbe non
efficace.  L’ing.  Acone,  a  tal  proposito,  propone  di  ricercare  delle  società  di  consulenza  che
possano offrire know-how su tutti i tipi di impianti. L'ing. Cafarelli propone di istituire, all'interno del
corso, una figura, una specie di project manager, che si occupi, magari in ogni fase del corso, di
mettere in rilievo le interfaccia tra i vari impianti.
L'ing. Acone sollecita i presenti ad approfittare di questo momento di riorganizzazione in modo tale
che nella prossima Commissione siano pronte sia una lista con le eventuali ditte commerciali da
interessare, sia una più precisa bozza del Corso stesso. 

3. L'ing.  De Vita  illustra alcune problematiche relative  all'esercizio degli impianti a pressione
con norme ed adempimenti. 

4. Dall'assemblea,  come  prossimo  argomento  tecnico,  viene  proposto  “verifiche  degli
impianti elettrici ai fini della 64/8”; di questa tematica si occuperà l'ing. Laudato.

L'ing. Cafarelli  fa presente alla Commissione che il  seminario “Impianti elettrici in atmosfere
esplosive (ATEX)” che si sarebbe dovuto effettuare il 27 gennaio 2011, con la collaborazione della



GEWISS, su richiesta della stessa ditta è stato rinviato a data da destinarsi. Pertanto l'ing. Cafarelli
propone  di  riprendere  l'organizzazione del  seminario  “impianti  elettrici  in luoghi  a  maggior
rischio di incendio”  avendone risposta positiva dalla Commissione.

L’ing.  Acone fa  presente  che sarebbe opportuno aprire  una discussione sul  rinnovo o
meno delle cariche per l'anno 2011.

Su proposta del Presidente, viene fissata come data per il successivo incontro il giorno 09/02/2011
alle ore 17:30 presso la sede dell’Ordine, con il seguente ordine del giorno:

1. lettura ed approvazione verbale precedente Commissione;

2. aggiornamento stato di avanzamento dei corsi di cui al precedente punto 2;

3. verifiche degli impianti elettrici ai fini della 64/8;

4. discussione sul rinnovo o meno delle cariche per l'anno 2011;

5. varie ed eventuali.

Alle 19.15 il presidente dichiara conclusa l'odierna riunione.

Del ché è verbale L.C.S.

Il Segretario pro-tempore               Il Presidente pro-tempore

 Ing. Guglielmo Cafarelli                   Ing. Mariano Acone


